

25-N BARCELONA TRIBUNA PERE NAVARRO PRIMER SECRETARIO Y CANDIDATO DEL PSC

# “Se están generando ilusiones que se convertirán en frustración”

Según Navarro, la reforma constitucional para un Estado federal es “lo posible”

SILVIA HINOJOSA  
Barcelona

Pere Navarro tiene por delante toda la campaña para explicar que el federalismo es una solución posible, real y legal, por utilizar la terminología del candidato del PSC, y parte de esta estrategia incluye duras críticas al mensaje soberanista de CiU y de Artur Mas, al que reprocha falta de definición sobre su proyecto y sobre las consecuencias de una posible independencia de Catalunya. “La independencia tiene un coste, que se nos diga, no es un paraíso rosa”, dijo ayer el dirigente socialista, en una conferencia dictada en el foro Barcelona Tribuna, impulsado por la Societat Econòmica Barcelonesa d’Amics del País (Sebap), la Asociación Española de Directivos (AED) y *La Vanguardia*. “Hay mucha gente ilusionada y estas ilusiones se convertirán en grandes frustraciones”, añadió. Y fue más allá: “Este camino independentista no tiene ninguna seguridad jurídica y la inseguridad repercutirá en la economía de Catalunya”.

Frente a la secesión, Navarro defendió su propuesta sobre el

modelo territorial, que es impulsar la reforma de la Constitución para hacer de España un estado federal. Aseguró que su prioridad, una vez constituido el nuevo Parlament tras las elecciones del día 25, será impulsar una resolución que inste a las Cortes a reformar la Constitución en este sentido. No se pronunció sobre posibles plazos para la reforma, pero se comprometió a iniciar el proceso “en el minuto cero” de la nueva legislatura. “Es ambicioso, no es fácil”, admitió Navarro, pero dijo que no es más difícil que conseguir la independencia.

#### MODELO TERRITORIAL

**“Con diálogo, ha de ser posible celebrar una consulta pactada con el Estado”**

#### EL MENSAJE DE CIU

**“No sabemos por qué camino quieren ir, ni si Catalunya seguirá en la UE o no”**

Los socialistas catalanes insistirán en esta campaña en denunciar que la independencia no es una posibilidad real, frente a la reforma de la Constitución para que España sea un Estado federal, que en opinión de Pere Navarro es una opción más viable. Ayer, Navarro presentó en la sede del PSC el lema de la campaña: “Federalismo. La alternativa sensata”, que deja claras las prioridades de su mensaje electoral. Junto al federalismo, en esta campaña, el PSC también defenderá el derecho a decidir pero en una consulta pactada con el Estado. Este último punto, el del derecho a decidir de los catalanes, plantea discrepancias con el PSOE, y así lo admitió ayer Pere Navarro: “El PSOE está de acuerdo con la reforma constitucional, pero no ven esta propuesta que viene del PSC”, señaló. Y utilizó esta discrepancia –pactada con el líder del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba– para defender que el PSC no hace “seguidismo del PSOE”. “En esto discrepamos, pero con voluntad de entendernos”, añadió el candidato.

En su estrategia de desgastar a CiU, Navarro denunció que Mas, como presidente de la Generalitat, ha fracasado en la reactivación económica, la priorización de las políticas sociales y el pacto fiscal, “y ante el fracaso de sus tres objetivos de la legislatura, la fórmula que todo lo solucionará es la independencia”, ironizó. Le reprochó que defienda celebrar una consulta en Catalunya con o sin la autorización del Congreso, y que no concrete las condiciones de una hipotética independencia. “No sabemos por qué camino quieren ir, ni si Catalunya podrá seguir o no en la Unión Europea”, planteó. En este sentido, Navarro aseguró que sería un “desastre para Catalunya” quedarse fuera de la UE, y que vería afectada directamente su economía con una reducción drástica del PIB. Por ello, reprochó al presidente que prometa “paraísos futu-

## Los asistentes

La conferencia del primer secretario del PSC y candidato a la presidencia de la Generalitat, Pere Navarro, fue seguida con atención por representantes del ámbito político y económico. Asistieron Jaume Giró, presidente de Barcelona Tribuna y director ejecutivo de La Caixa; Pau Herrera, de la Asociación Espanyola de Directores; Kim Faura (Telefónica Catalunya); Jordi García Taberner (Gas Natural), entre otros. Navarro estuvo arropado por numerosos miembros de su candidatura.

datura como Maurici Llucena, Núria Parlon, Joan Ignasi Elena, Rocío Martínez-Sampere, Laia Bonet. También acudieron los alcaldes Antoni Balmón, Núria Marín, Antoni Poveda, Carles Ruiz o Joaquim Balsara, entre otros. También estaban presentes el secretario general del grupo socialista en el Congreso, José Zaragoza; Miquel Iceta, Higinio Clotet, el alcalde de Barcelona Jordi Hereu y el actual presidente del grupo socialista en Barcelona, Jordi Martí, entre otros.



Navarro explicó su propuesta federalista en Barcelona Tribuna



JOSEP MARIA RÀÑE  
Pres. del Consell de Treball, Econòmic i Social

"Navarro propone avanzar económica, social y nacionalmente sin romper con España"



JOAN MONNER  
Abogado

"Ha desarrollado muy poco el proyecto del PSC y ha hablado mucho de los otros"



ANTONIO BALMÓN  
Alcalde de Cornellà de Llobregat

"Evidencia el fracaso del Govern. Su prioridad son las personas que sufren la crisis"



CARME CARARACH  
Miembro de la junta del Colegio de Procuradores

"Ha sido poco preciso. Se ha centrado en el federalismo y no ha dicho nada de la justicia"



JORDI HEREU  
Consultor y exalcalde de Barcelona

"Emerge el federalismo con entidad propia y sin ser la negación de otras vías"



El líder del PSC con José Antich y Jaume Giró

ros" y utilice, junto a otros dirigentes de CiU, "un lenguaje prebético, que crísp a la sociedad". Reclamó a CiU "un debate sin crispación", y puso al PSC en la otra cara de la moneda: "En este ambiente tan enrarecido, nosotros hacemos propuestas posibles, reales, legales".

Sobre este punto del referéndum, Navarro se mostró convencido de que los catalanes podrán decidir sobre la relación que quieren mantener con España, en una consulta legal y pactada con el Estado. La pregunta del millón es cómo se logrará la necesaria autorización del Congreso, si ni el PP ni el PSOE comparten la idea del derecho a decidir de Catalunya, pero el candidato del PSC piensa que con diálogo será posible. "Si el pueblo de Catalunya lo quiere, tendrá que ser posible, hablando mucho, con reuniones de más de dos horas (en referencia a la reunión de Mas y Rajoy en la Moncloa por el pacto fiscal), el resto de España no podrá negar que Catalunya pueda deci-

dir libremente sobre su vinculación con España", sostuvo. En todo caso, Navarro defendió la celebración de un referéndum sobre el futuro de Catalunya, pero dejó claro que sería para votar en contra de la independencia.

Con la defensa del derecho a decidir y la propuesta federalista, los socialistas catalanes marcan distancias con el PP, que también se opone a la independencia. Navarro insistió en que PSC y PP defienden "cosas muy diferentes" y rechazó la idea de un "frente común" antisoberanista. "Del PP nos separa una visión de una España recentralizada, que no queremos, y los recortes", dijo. Aseguró que si hay un "frente común entre CiU y el PP a la hora de recortar", y lo contrapuso al programa económico del PSC, que dijo que está en la línea del que está aplicando en Francia el presidente socialista François Hollande, con estímulos al crecimiento.

VEA EL VÍDEO DE LA INTERVENCIÓN DE PERE NAVARRO  
[www.lavanguardia.com](http://www.lavanguardia.com)